

Alerta la OMS sobre la llegada de “meses muy duros” para el hemisferio norte (+ Fotos)



La tendencia en muchos países está siendo peligrosa, con hospitales y unidades de cuidados intensivos llegando ya a sus límites de capacidad o sobrepasándolos.

La pandemia de COVID-19 se encuentra en un momento crítico especialmente en el hemisferio norte, con el fuerte aumento de casos en zonas como Europa, y los próximos meses “van a ser muy duros”, advirtió este viernes el director general de la Organización Mundial de la Salud -OMS-, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

“La tendencia en muchos países está siendo peligrosa, con hospitales y unidades de cuidados intensivos llegando ya a sus límites de capacidad o sobrepasándolos, y eso que sólo estamos en octubre”, advirtió el experto etíope en su última rueda de prensa de la semana.

El director general destacó además la necesidad de aumentar el acceso a información confiable sobre la COVID-19 en todos los países, idiomas y dispositivos.

En un mensaje en su cuenta en Twitter, el representante señaló que, el organismo internacional en colaboración con el sitio Wikimedia, pondrán a disposición del mundo y de forma equitativa, las consultas para usuarios de investigaciones fiables sobre la pandemia, a fin de mantener a las personas seguras e informadas.

“Luchar por la información verídica es clave para derrotar el brote de COVID-19 y evitar las denominadas infodemias, que la OMS define como exceso de información y la propagación rápida de noticias, imágenes y vídeos inventados o que llevan a equívoco”, resaltó.

El acuerdo entre la OMS y la Fundación Wikimedia permitirá que las personas consulten y divulguen desde cualquier punto de la geografía mundial, infografías, vídeos y otros recursos sobre salud pública publicados en Wikimedia Commons, una biblioteca digital de imágenes y materiales multimedia libres de derechos.

Los más de 250 mil redactores voluntarios del sitio, muchos de los cuales son profesionales sanitarios, elaboraron, actualizaron y tradujeron artículos con datos sobre el nuevo coronavirus procedente de fuentes comprobadas, explicó la directora ejecutiva de la Fundación Wikimedia, Katherine Maher.

Actualmente, dicha web permite consultar más de 5 200 estudios relacionados con los coronavirus en 175 idiomas.

Segunda ola viral en Europa se propaga más rápido y se preparan nuevas restricciones



Madrid durante la pandemia de COVID-19. Foto: Juan Medina.Reuters.

El coronavirus se está propagando incluso más rápido que durante la primera fase de la pandemia, dijo este viernes un asesor del Gobierno francés, mientras las autoridades de todo Europa vuelven a tomar medidas cada vez más estrictas para tratar de contener la nueva ola de contagios en el continente.

Francia, que superará el millón de casos el viernes después de registrar un récord diario de más de 41 000 infecciones el día anterior, ha sido uno de los países más golpeados por la segunda fase de la pandemia y tuvo que imponer toques de queda en buena parte del país.

Los pacientes de COVID-19 ocupan casi la mitad de las 5 000 camas disponibles de Francia en unidades de cuidado intensivo y su bien evaluado sistema de salud está empezando a mostrar señales de tensión.

“El virus está circulando más rápidamente que durante la primavera boreal”, dijo el epidemiólogo Arnaud Fontanet, que integra el Consejo Científico del gobierno francés.

La enfermedad está diseminándose otra vez por toda Europa, donde los casos diarios reportados se han más que duplicado en apenas 10 días, cruzando la marca de 200 000 infecciones por primera vez el jueves, de acuerdo a un recuento de Reuters.



España superó el amargo umbral del millón de casos esta semana. Foto: Vítor Lerena.EFE

“Todos tenemos miedo”, dijo María, una jubilada de 73 años en Dolny Kubin, Eslovaquia, donde las autoridades han iniciado un programa piloto de pruebas rápidas que el Gobierno espera cubra a la población de 5,5 millones de habitantes. “Veo lo que está sucediendo y es aterrador”, sostuvo.

En todo el continente se están planificando nuevas restricciones porque los gobiernos están desesperados por evitar confinamientos generalizados como los de marzo y abril, que derivaron en la paralización de sus economías.

Bélgica, uno de los países más impactados y donde la ministra de Relaciones Exteriores, Sophie Wilmes, tuvo que recibir terapia intensiva esta semana, reforzó las restricciones de contactos sociales el viernes y prohibió juegos deportivos con público.

Polonia, que también ha presentado récords de contagios diarios, dijo que cerrará restaurantes y bares por dos semanas y que limitará las reuniones públicas a cinco personas.

En España, que superó el amargo umbral del millón de casos esta semana, las autoridades de las regiones de Castilla y León y Valencia han pedido al Gobierno que ordene toques de queda para contener la segunda ola epidémica.

Datos oficiales muestran que España ya tiene el mayor número de casos en Europa, pero el panorama real podría ser aún peor, de acuerdo al presidente del Gobierno Pedro Sánchez, quien dijo que un estudio nacional sobre anticuerpos sugirió que la verdadera cifra de contagios debía rebasar los 3 millones.

“Debemos intensificar la acción para conseguir doblegar de nuevo la curva (...) Estamos listos para adoptar todas y cada una de las medidas necesarias”, afirmó el jefe de gobierno socialista.

No está claro cuánto durará la resistencia de los gobiernos a imponer confinamientos. El gobernador de Campaña, la región del sur de Italia que alberga a Nápoles- que ha impuesto toques de queda y cerró escuelas- anunció planes de una cuarentena total, diciendo que las “acciones a medias” no estaban funcionando.

“Es necesario cerrar todo, excepto los negocios que producen y transportan bienes esenciales”, dijo Vincenzo De Luca.

Nuevas restricciones de reunión y movilidad en Madrid

La Comunidad de Madrid prohibirá las reuniones sociales a partir del sábado en toda la región desde la medianoche a las 6:00 horas entre las personas que no sean convivientes, tanto en espacios públicos como privados, y además restringirá la movilidad desde el lunes en 32 zonas básicas de salud, donde no se podrá entrar ni salir salvo por motivos justificados.

Son las dos principales medidas que pondrá en marcha la Comunidad de Madrid para tratar de contener la expansión del coronavirus ante la finalización este sábado a las 16.47 horas del estado de alarma decretado por el Gobierno en nueve municipios, incluida la capital.

A partir de ese momento estarán prohibidas las reuniones sociales en toda la Comunidad de Madrid desde la medianoche a las 6:00 horas entre las personas que no sean convivientes salvo por motivos excepcionales, como el cuidado de personas mayores o dependientes, el trabajo o alguna causa de fuerza mayor.

En el resto de las horas del día se mantiene la limitación en las reuniones de un máximo de 6 personas, un número que podrá ser mayor en el caso de los convivientes, según ha explicado en rueda de prensa el consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero.

Pese a la prohibición de las reuniones sociales entre esas horas, el transporte público seguirá funcionando.

Además, a partir de este sábado en toda la Comunidad de Madrid los establecimientos de hostelería deberán cerrar a las 00.00 horas y no podrán admitir nuevos clientes a partir de las 23.00 horas, mientras que en los establecimientos comerciales deberán cerrar a las 22.00 horas, “menos los que presten servicios imprescindibles”.

Los hosteleros madrileños han celebrado que se amplíe una hora la apertura de los bares y restaurantes respecto al horario en vigor en los municipios con estado de alarma, mientras que la patronal madrileña CEIM cree “un acierto” poner el foco en el ámbito social y familiar.

Por otro lado, a partir del lunes 26 de octubre y durante 14 días entrarán en vigor en 32 zonas básicas de salud de la Comunidad de Madrid limitaciones de movilidad y restricciones más estrictas de las que se aplicarán en el resto de la región, una estrategia que el Gobierno regional lleva tiempo aplicando en determinadas áreas.

Por ejemplo, en estas 32 zonas, repartidas en 12 municipios y dentro de Madrid capital en 9 distritos, no podrán abrir los parques infantiles y en el resto de la región sí.

A partir del lunes no se podrá entrar ni salir de estas 32 zonas afectadas salvo por motivos “adecuadamente justificados” como asistencia a consultas médicas, por motivos de trabajo o escolares, retorno al lugar de residencia o asistencia y cuidado a mayores.

En concreto, los municipios donde está ubicadas estas zonas básicas son: Madrid capital, Collado Villalba, Guadarrama, Majadahonda, Pozuelo de Alarcón, Parla, Colmenar Viejo, Morata de Tajuña, Torrejón de Ardoz, El Boalo, Villarejo de Salvanes y Colmenar de Oreja.

En todas estas zonas, donde viven 671 259 madrileños, la tasa de incidencia de coronavirus es de 500 casos por 100 000 habitantes, aunque hay otras ocho zonas sanitarias que superan esta incidencia y donde por el momento no habrá restricciones, entre ellas Valdezarza, en la capital, donde está ubicado el campus de la Universidad Complutense, colegios mayores y residencias de estudiantes.

La presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, ha dicho que el objetivo de las nuevas medidas es “hacer el menor daño posible a la economía” y ha pedido a Delegación del Gobierno colaboración para hacerlas “efectivas”, para lo que además deberán ser ratificadas judicialmente.

El ministro de Sanidad, Salvador Illa, se ha limitado a decir que “respeta y apoya” estas nuevas medidas.

Grupos de la izquierda como el PSOE y Más Madrid las consideran insuficientes y para la líder de Vox en Madrid, Rocío Monasterio, suponen un toque de queda “encubierto”, pero Ayuso ha asegurado que es “distinto”, ya que recalca que las restricciones nocturnas son sólo de actividad y no de movilidad.

Preguntado por este asunto, el consejero de Sanidad ha dicho que espera que el Gobierno aclare qué “paraguas jurídico y administrativo” va a dar a las comunidades autónomas para poder tomar decisiones sobre restricciones a la movilidad.

Por su parte, el alcalde de Madrid y portavoz del PP, José Luis Martínez-Almeida, considera que era “absolutamente necesario” adoptar restricciones en horario nocturno y ha confiado en el “buen criterio” de los madrileños para cumplir con estas medidas, ya que ha reconocido que es “difícil” establecer “mecanismos de control”.

Ministro alemán: Hay que evitar cierre de fronteras entre países de la Unión Europea

El ministro alemán de Economía, Peter Altmaier, indicó este viernes que se debe evitar el cierre de fronteras entre los países de la Unión Europea (UE) durante la pandemia, en declaraciones tras una videoconferencia con los ministros de la UE responsables de la competitividad.

El comisario europeo de Mercado Interior, Thierry Breton, acotó que las fronteras no deben cerrarse de nuevo bajo ninguna circunstancia y añadió que no debe permitirse que el mercado único se desmorone.

Alemania reintrodujo durante el comienzo de la crisis provocada por el coronavirus los controles fronterizos y en muchas fronteras con países vecinos se produjo el caos.

Durante el período que duraron los controles, los trabajadores con su lugar de trabajo en el país vecino estaban autorizados a cruzar la frontera pero se formaban grandes atascos que generaban largos tiempos de espera.

Por otro lado, Altmaier indicó que una Europa fuerte y exitosa solo es posible a largo plazo con una industria fuerte. Añadió que lo más importante ahora es promover las futuras tecnologías para el cambio digital y para una mayor protección del clima. Más de un millón de casos en Francia desde el inicio de la pandemia

Francia superó el viernes el umbral de un millón de casos de COVID-19 desde el inicio de la epidemia, y la situación sigue degradándose con más de 40 000 nuevos casos registrados en 24 horas, según la agencia de salud pública.

En total, 42 032 nuevos casos de COVID-19 fueron registrados este viernes, 410 más que el día anterior, un nuevo récord desde la generalización de los test a gran escala, para alcanzar en total 1 041 075

casos, según las cifras publicadas por la agencia.

Estados Unidos registra la peor jornada de pandemia en tres meses



Estados Unidos es el país más afectado por la pandemia. Foto: Prensa Latina.

Estados Unidos reportó este jueves más de 71 600 nuevos casos del coronavirus SARS-CoV-2, la mayor cifra registrada en una sola jornada en los últimos tres meses, informaron este viernes medios norteamericanos.

De acuerdo con CNN, los 71 671 contagios contabilizados ayer representan la mayor cantidad de casos desde el 24 de julio, y el cuarto número diario más alto desde que comenzó la pandemia.

La cadena de televisión citó datos que indican que más de 41 000 personas fueron hospitalizadas en todo el país, el nivel más alto de ingresos en centros médicos desde el 20 de agosto.

El número de personas hospitalizadas aumentó en un 33 por ciento desde principios de octubre, señaló CNN, al mencionar estadísticas del Proyecto de seguimiento de COVID-19.

Asimismo, un análisis del canal CNBC indicó que los casos de coronavirus subieron un cinco por ciento o más durante la última semana en 38 de los 50 estados del país, y la nación ahora registra un promedio diario de aproximadamente 61 000 nuevas infecciones.

Las muertes también tuvieron incrementos, y los 856 decesos reportados ayer debido a la COVID-19, la enfermedad provocada por el coronavirus, elevaron a 763 el promedio diario de defunciones de la última semana, el nivel más alto en un mes.

Tales datos se difunden después de que el miércoles los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) alertaron sobre una tendencia preocupante del brote de coronavirus en la nación nortea.

El subdirector de enfermedades infecciosas de los CDC, Jay Butler, advirtió que los contagios ahora están creciendo en todas partes del país, con una transmisión particularmente alta en el Medio Oeste.

A su vez, el director de la agencia, Robert Redfield, expresó que Estados Unidos se está acercando a una fase crítica y reiteró que la pandemia no ha terminado, un marcado contraste con el tono optimista que pretende transmitir el presidente Donald Trump.

El mandatario republicano, quien recibe numerosas críticas por su manejo de la crisis sanitaria, con frecuencia minimiza la gravedad de la situación, ataca en público a expertos en salud e ignora las medidas recomendadas para prevenir la propagación del virus, a pesar de que él mismo resultó contagiado.

Anoche, en el último debate presidencial con su rival demócrata para las elecciones del 3 de noviembre, Joe Biden, Trump repitió su condenada afirmación de que la pandemia desaparecerá y volvió a restar importancia al impacto de la enfermedad en las personas más jóvenes.

Estados Unidos acumula hasta este viernes 8 686 000 casos y 228 000 defunciones relacionadas con el virus, según datos del portal digital Worldometer. (Tomado de [Cubadebate](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/237706-alerta-la-oms-sobre-la-llegada-de-meses-muy-duros-para-el-hemisferio-norte-fotos>



Radio Habana Cuba